

JAHRESBERICHT

2024



Kurse, Aktivitäten und Veranstaltungen

Im Bereich Kurse und Aktivitäten war das Jahr 2024 eines der Rekorde!

Mit unserem DEFI VELO-Angebot haben wir 2024 eine neue Höchstmarke erreicht: Im Kanton Bern haben bei 46 Qualifikationen 964 Jugendliche in 13 verschiedenen Gymnasien und Oberstufen an dieser Aktion teilgenommen. Auf Mandat von Idée 21 und Pro Velo Schweiz organisiert Pro Velo Bern auch die DEFI VELO-Programme in den Kantonen Zürich, Zug und Schwyz. Und auch in Zürich und Zug konnten wir neue Teilnehmenden-Rekorde verbuchen. In Zürich haben 821 und in Zug 153 Jugendliche an DEFI VELO-Aktionen teilgenommen.

An unseren Velofahrkursen für Kinder konnten wir im Jahr 2024 449 Kindern im Alter zwischen 6 und 12 Jahren Grundlagen vermitteln, damit sie sich mit Freude und Sicherheit im Strassenverkehr bewegen. Im Rahmen dieser Kurse sind auch über 300 Begleitpersonen im sicheren Verhalten mit Kindern im Strassenverkehr geschult worden. Wir freuen uns, dass wir das Angebot der Familienfahrkurse 2025 noch weiter ausbauen können - vor allem in der Gemeinde Köniz.

Im vergangenen Jahr konnten wir 7 Velofahrkurse für Migrant*innen durchführen, darunter erstmals einen Kurs für Fortgeschrittene. 107 Teilnehmer*innen haben viel Freude und Sicherheit am Velofahren gewinnen können – ein absoluter Rekord, der auch dank der engen Zusammenarbeit und der Unterstützung der Fachstelle Fuss- und Veloverkehr der Stadt Bern erreicht werden konnte.

Ebenfalls in Zusammenarbeit mit der Stadt Bern konnten wir im vergangenen Jahr zum zweiten Mal einen aufsuchenden Kinderfahrkurs inkl. Velocheck im Tscharnergut durchführen. Das Angebot kommt sehr gut an, weshalb wir letztes Jahr im Wittigkofen-Quartier einen zweiten solchen Velonachmittag haben anbieten können.

Weiter haben wir über 20 Spezialfahrkurse für Firmen, Organisationen und Privatpersonen organisiert.

Aufgrund grosser Nachfrage wurden 2024 die Veloflickkurse von Pro Velo Bern wieder ins Programm aufgenommen. Wir konnten zehn Kurse anbieten, in denen fast 60 Velobegeisterten grundlegendes Velowissen vermittelt werden konnte. Wir werden die Kurse auch in diesem Jahr anbieten und das Angebot gar noch erweitern.

2024 konnte Pro Velo Bern wieder drei Velobörsen in Bern und eine Börse in Münsingen durchführen. Auch an anderen Anlässen waren wir präsent. Beispielsweise am «Hallo Velo!» auf dem Bärenplatz, wo wir den Velosimulator von «Love is on the Road» im Einsatz hatten. Eine Première war die öffentliche Vorführung des Films «Der automobile Mensch» im Kino ABC. Im Anschluss an den Film gab es noch eine Frage-und-Antwort-Runde im Beisein von Regisseur Reinhard Seiss und Jürgen Mesman, Co-Leiter der Verkehrsplanung der Stadt Bern.

Velomassnahmen

Im Bereich Velomassnahmen setzte Pro Velo Bern 2024 ihre Arbeit aus den früheren Jahren fort. Dies umfasste das Bearbeiten von Mitgliederanliegen, den regelmässigen Kontakt zur städtischen Velofachstelle, das Melden oder Abklären von Problemen im Strassenraum, die Mitarbeit in Mitwirkungsverfahren sowie das Beobachten von Baubewilligungs- und Plangenehmigungsverfahren, respektive das Verfassen von Einsprachen gegen solche. Dieses Tätigkeitsfeld umfasste 2024 unter anderem folgende Arbeiten:

- Wir arbeiteten im Rahmen der Begleitgruppe und Mitwirkung an der Aktualisierung der Regionalen Velonetzplanung der Regionalkonferenz Bern-Mittelland mit.
- Wir erarbeiteten Mitwirkungseingaben zu den weiteren Regionalen Planungen «RGSK 2025 / Agloprogramm 5. Generation» sowie «Aktualisierung des regionalen Basisstrassenetzes»
- Wir führten erfolgreiche Einspracheverhandlungen gegen die Art der Ausgestaltung der Radwegverbindung Muhlenstrasse – Stapfenstrasse in Köniz wegen geplanten Hindernissen für den Veloverkehr.
- Wir reichten Einsprachen ein gegen die Veloführung beim Umbau des Guisanplatzes, beim geplanten Neubau der Fischerwägelielinie oder bei der Gleissanierung Thunstrasse und führten entsprechende Verhandlungen.
- Wir setzten die Einspracheverhandlungen zu den Verkehrsmassnahmen Zukunft Bahnhof Bern Stadt Bern (ZBBS) fort und verhandelten mit dem Planungsteam über Lösungsmöglichkeiten.
- Wir nahmen an der Vernehmlassung Masterplan Velo Stadt Bern teil.
- Wir beteiligten uns an der Mitwirkung zum Kantonalen Sachplan Velowegnetz.

Ermöglicht haben diese und weitere Aktivitäten im Bereich Velomassnahmen: Thomas Schneberger, David Häggi, die AG Velomassnahmen sowie die Vorstandsmitglieder.

Personelles

Nach einem wechselreichen Jahr 2023 verlief das Jahr 2024 auf der Geschäftsstelle im Zeichen der Kontinuität mit einem gut eingespielten Team.

Im Vorstand durften wir Pascal Bernhard willkommen heissen. Im Gegenzug verlässt Andreas Bevern leider nach langjährigem Engagement den Vorstand von Pro Velo Bern. Wir danken Andreas herzlich für seinen unermüdlichen Einsatz fürs Velo!

An dieser Stelle danken wir auch allen anderen Vorstandsmitgliedern – Christian Roth, Fabian Maeder, Lukas Rohrer, Markus Heinzer -, dem Präsidium – Sabine Eicher und Michael Sutter - und den Mitarbeitenden auf der Geschäftsstelle – Loris Spycher, Reto Baumann und Giona Rinaldi - herzlich für ihre Arbeit im vergangenen Jahr.

Pro Velo Bern engagiert sich für mehr Freude am Velofahren, mehr Platz auf der Strasse, durchgehende Velorouten, genügend Abstellplätze und ein sicheres Verkehrsklima.

[Jetzt Mitglied werden.](#)

Pro Velo Bern
Verband für die Interessen
der Velofahrenden
Birkenweg 61
3013 Bern

031 318 54 10
www.provelobern.ch
info@provelobern.ch